



LUIS CAMACHO

Estos paquetes serán resguardados por el INE estatal hasta la entrega.

PARA PROCESO DE ELECCIÓN

Inició el INE ensobretado de paquetes

ELIZABETH RÍOS

Personas en prisión preventiva podrán emitir su voto en alguno de los 20 centros penitenciarios

Este miércoles 26 de abril la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México inició el ensobretado de los paquetes electorales para el voto de personas en prisión preventiva.

Estos paquetes serán resguardados por el INE estatal hasta la entrega de la documentación a los Consejos Distritales previo a la votación anticipada en el sistema penitenciario mexiquense a realizarse entre el 15 y 19 de mayo próximo.

De acuerdo con lo informado por la vocal de Organización Electoral de la Junta Local del INE en la entidad, Lilita Martínez Díaz, son 5 mil 060 las personas en prisión preventiva que podrán emitir su voto en alguno de los 20 Centros Penitenciarios y de Reinserción Social del Estado de México. De este total, menos de 500 son mujeres.

La funcionaria electoral sostuvo que se cuenta con papelería adicional debido a que 14 personas en prisión preventiva interpusieron un juicio de protección durante la primera semana de abril, por considerar que se les excluyó indebidamente de la Lista Nominal de Electores estatal, por lo que en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

falle a su favor, podrán emitir su voto.

Para el proceso de votación anticipada por parte de personas en prisión preventiva serán instaladas 73 mesas receptoras de votación, las cuales estarán distribuidas de la siguiente manera: 6 en Chalco, 6 en Cuautitlán, 10 en Ecatepec y en El Oro, en Ixtlahuaca, en Lerma, en Neza Norte, Neza Sur, Sultepec y Tenancingo Sur se instalarán una en cada penal.

Así como 10 en Neza Bordo, dos en Otumba Tepachico, 10 en Santiagoito, dos en Tenango del Valle, cinco en Texcoco, 10 en Tlalnepantla, una en Valle de Bravo, dos en Zumpango y uno en el Centro de Internamiento.

"Una vez que se lleve a cabo esa votación, lo que se va a estar regresando son los sobres voto, serán los que se van a resguardar hasta el día 4 de junio, que será el escrutinio y cómputo del voto de las personas en prisión preventiva", destacó Lilita Martínez.

El vocal ejecutivo del INE en el Estado de México subrayó que este ejercicio democrático marca un antes y un después en los procesos electorales de la entidad, pues por primera vez en la historia de México todo el sistema penitenciario de una entidad participará en una elección.

Este ejercicio democrático se llevará a cabo entre el 15 y el 19 de mayo próximo, en centros penitenciarios del Edomex

INE CONSIDERA 5 MIL 60 SUFRAGIOS EN PENALES

Listos los sobres voto para elección anticipada

Se espera la resolución del TEEM sobre 14 reos que abrieron un proceso para sufragar pues no fueron considerados en la lista

GERARDO GARCÍA

A 20 días de que arranque la jornada de votación en las prisiones preventivas, las autoridades electorales detallaron que serán 73 las mesas receptoras de voto en 20 prisiones y se espera la resolución de quejas que interpusieron 14 internos que quieren votar pero fueron excluidos.

Las autoridades electorales reiteraron que son 5 mil 60 los internos considerados para el ejercicio, cifra que podría cambiar por sentencias o liberaciones de presos que ya están incluidos en la Lista Nominal para Personas Privadas de la Libertad.

Del total de mesas receptoras habrá 6 en Chalco; 6 en Cuautlán; 10 en Ecatepec; una en El Oro; una en Ixtlahuaca; una en Lerma; 10 en Neza-Bordo; una en Neza-Norte; una en Neza-Sur.

Además 2 en Otumba; una en

Jilotepec; 10 en Santiaguito; una en Tenango-Sur; 2 en Tenango del Valle; dos en Zumpango Sur y una en el Centro de Internamiento Quinta del Bosque.

A principios de abril, 14 internos que consideraron que se les excluyó indebidamente de la Lista Nominal, interpusieron una queja ante los tribunales, que deberán resolver a más tardar el 14 de mayo para que puedan sufragar en la jornada electoral anticipada del 15 al 19 de mayo.

El operativo para el voto en cárceles está listo, indicaron autoridades penitenciarias estatales, quienes añadieron que primero extraerán a los internos votantes, los llevarán al área de sufragio y planean que en los centros más grandes y donde hay más electores, la jornada tarde unas tres horas.

Los sobres paquetes están conformados por un sobre principal, identificación de la persona privada de la libertad que va a emi-



tir su voto, información de las plataformas electorales para que conozcan la información de las opciones que tienen, un tríptico con instrucciones para emitir su voto, la boleta electoral y un sobre para la boleta sin identificación para proteger la secrecía.

Una vez que se emita el sufra-

▲ Los sobres voto serán resguardados hasta el 15 de mayo en la bóveda del INE.

Foto: Ramsés Mercado

gio, el PPL sellará el sobre paquete y lo entregará a los funcionarios de casilla de las 73 mesas receptoras de votación.

Inicia INE ensobretado de boletas para reos

INE inició con el ensobretado de las boletas para que 5 mil 60 personas privadas de la libertad y que fueron encarceladas en 20 centros penitenciarios.

Adriana Carbajal

Es así que un sobre principal rotulado con una etiqueta que indique la prisión a la que será dirigido, así como la persona para la que va dirigido, se incluirán cinco elementos: un sobre extra que dentro lleva una hoja carta con las plataformas de ambas candidatas, un instructivo en forma de tríptico donde explica cómo se debe votar, además de una boleta para emitir el voto, un "sobre voto" donde podrán meter la boleta tachada, este último ya no tendrá el rótulo que indique quien es

“También están registrados y en todos los distritos están ubicados. Aunque se ubicaron 307, algunos incluso ya fallecieron, por eso solo estarán votando 112”.

JOAQUÍN RUBIO SÁNCHEZ
Vocal ejecutivo del INE.

el votante.

Es importante indicar que serán instaladas 73 mesas receptoras de votación, de acuerdo a la capacidad de cada cárcel, en cada una participarán funcionarios electorales del INE y también del IEM, al igual que observadores

y representaciones de los partidos políticos.

Es así que del total de las mesas, habrá seis en Chalco, seis en Cuautitlán, 10 en Ecatepec, 10 en Neza Bordo, una en el Otro, Ixtlahuaca, Lerma, en Neza Norte, Neza Sur, dos en Otumba, una en Sultepec, 10 en Santiaguillo, una en Tenancingo sur, dos en Tenango del Valle, cinco en Texcoco, 10 en Tlalnepantla, una en Valle de Bravo, dos en Zumpango y una en Centro de Internamiento.

El vocal de la junta local del INE, Joaquín Rubio Sánchez, refirió que después de que entregó la documentación el Instituto Electoral mexiquense (IEEM) era necesario sacarla de la bodega, hacer los sobres y enviarlos a los centros penitenciarios.



Da inicio el ensobretado de las boletas para personas privadas de la libertad.

Alistan paquetes para voto anticipado y en centros de reclusión

El INE garantiza la secrecía del sufragio, pues el sobrevoto no tendrá identificación de la persona privada de la libertad

ALMA RODRÍGUEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) inició el ensobretado de las boletas electorales para el Voto de las Personas en Prisión Preventiva (VPPP) y el Voto Anticipado (VA), que consistió en armar los paquetes que se entregarán a los electores registrados previamente.

Cada paquete que será entregado a PPL y personas con discapacidad, contiene la boleta electoral, las plataformas electorales de ambas candidatas a la gubernatura, el instructivo para la emisión del voto y un sobrevoto en donde enviarán nuevamente al INE la boleta con su preferencia electoral.

Son hasta este momento 5 mil 60 personas privadas de la libertad de 20 centros pe-

nitenciarios, las que tienen derecho a emitir su voto, con probabilidad de que otras 14 se puedan sumar, puesto que interpusieron un juicio de inconformidad ante tribunales que en próximos días se estarán resolviendo.

Al respecto, se ha precisado que cerca del 8% de los internos que podrán participar en este ejercicio, son mujeres.

Por otro lado, se explicó que serán en total 73 mesas receptoras de votación las que se estarán instalando en cada uno de los centros penitenciarios participantes, y el número de distribución de las mismas se hará con base en el número de electores registrados.

En este sentido, se ha referido que se instalarán 10 mesas receptoras en los penales de Ecatepec, Neza-Bordo, Santiaguito y Tlalnepantla; seis mesas en Chalco y en Cuautitlán; cinco en Texcoco; dos mesas en Otumba Tepachico, Te-



FOTOS ESPECIAL

nango del Valle y Zumpango, mientras que en los centros ubicados en El Oro, Ixtlahuaca, Lerma, Neza-norte, Neza-Sur, Tenancingo, Valle de Bravo y en el Centro de Internamiento Quinta del Bosque, se instalará una mesa receptora.

Liliana Martínez Díaz, vocal de organización electoral y Joaquín Rubio Sánchez, vocal ejecutivo del INE en la entidad, afirmaron que se estará garantizando la secrecía del voto, pues el sobrevoto no tendrá identificación de la persona privada de la libertad participante.

Finalmente, se explicó que tras concluir el armado de los sobres, se estarán resguardando nuevamente en la bodega -asegurándolos con sellos- para entregarlos posteriormente a los presidentes de los Consejos Distritales previo a la jornada electoral anticipada que se estará llevando a cabo del 15 al 19 de mayo.

APUNTE

DÍAS DE VOTACIÓN PPL

*15 de mayo se tiene previsto el ejercicio en Ecatepec, Texcoco, Tenancingo Sur e Ixtlahuaca

*16 de mayo Santiaguito, Lerma, Neza Sur, Neza Norte

*17 de mayo Tlalnepantla, Quinta del Bosque, Tenango del Valle y Jilotepec

*18 de mayo Neza Bordo, Valle de Bravo, Otumba Tepachico y Zumpango

*19 de mayo en Chalco, Cuautitlán, Sultepec y El Oro.

ELECCIÓN



- El penal Neza Bordo será el que tenga más electores, ya que se estima la participación de entre 800 y 900 votantes

TODO LISTO PARA LA VOTACIÓN EN PENALES

Entregan sobres con boletas para sufragio anticipado

HÉCTOR QUEZADA
GRUPO CANTÓN

EDOMEX.- Este miércoles, personal del Instituto Nacional Electoral (INE) comenzó la preparación de las boletas electorales para que se realice la votación anticipada en

los penales del Edomex.

Serán cinco mil 60 reclusos los que podrán sufragar en las votaciones anticipadas, que se realizarán del 15 al 19 de mayo próximo.

Se dio a conocer que se instalarán 73 casillas en las 20 prisiones locales, y participarán funcionarios del

INE e Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), así como observadores y representantes de los partidos.

En los sobres habrá una etiqueta donde se indica que recluso hará uso, una hoja con las plataformas de las candidatas, un instructivo y la boleta para emitir el voto.